
4.《哥林多後書第四章》── 林後 4: 1-18                      【組員本】 

『4 我們既然蒙憐憫，受了這職分，就不喪膽， 2 乃將那些暗昧可恥的事棄絕了，不行詭詐，不謬講

神的道理，只將真理表明出來，好在神面前把自己薦於各人的良心。 3 如果我們的福音蒙蔽，就是蒙

蔽在滅亡的人身上。 4 此等不信之人被這世界的神弄瞎了心眼，不叫基督榮耀福音的光照著他們；基

督本是神的像。 5 我們原不是傳自己，乃是傳基督耶穌為主，並且自己因耶穌做你們的僕人。 6 那吩

咐光從黑暗裡照出來的神，已經照在我們心裡，叫我們得知神榮耀的光顯在耶穌基督的面上。 

7 我們有這寶貝放在瓦器裡，要顯明這莫大的能力是出於神，不是出於我們。 8 我們四面受敵，卻不被

困住；心裡作難，卻不致失望； 9 遭逼迫，卻不被丟棄；打倒了，卻不致死亡； 10 身上常帶著耶穌的

死，使耶穌的生也顯明在我們身上。 11 因為我們這活著的人是常為耶穌被交於死地，使耶穌的生在我

們這必死的身上顯明出來。 12 這樣看來，死是在我們身上發動，生卻在你們身上發動。 13 但我們既有

信心，正如經上記著說：「我因信，所以如此說話」，我們也信，所以也說話。 14 自己知道那叫主耶

穌復活的，也必叫我們與耶穌一同復活，並且叫我們與你們一同站在他面前。 15 凡事都是為你們，好

叫恩惠因人多越發加增，感謝格外顯多，以致榮耀歸於神。 

16 所以我們不喪膽，外體雖然毀壞，內心卻一天新似一天。 17 我們這至暫至輕的苦楚，要為我們成就

極重無比、永遠的榮耀。 18 原來我們不是顧念所見的，乃是顧念所不見的，因為所見的是暫時的，所

不見的是永遠的。』 

 

【問題討論】 

1. 這章與前一章相連︰「我們既然蒙憐憫，受了這職分，就不喪膽，」(v.1)在前一章最後一節，保

羅分享他作新約執事的光榮︰「我們眾人既然敞著臉得以看見主的榮光，好像從鏡子裡返照，就變成主

的形狀，榮上加榮，如同從主的靈變成的。」(3:18) 保羅對使徒的職分不喪膽，是因為充滿了神的榮

耀。他告訴哥林多教會，他的服事是充滿神的榮光的。他是因著  神的憐憫而蒙揀選，神把向外邦人傳

福音的職分交給了他。當我們作新約的執事時，這種榮光也照在我們身上，我們的生命就越來越更新。 

保羅對哥林多教會付出很多的感情，他在當中有很多內心的掙扎，而他的使徒職分也備受攻擊。哥林多

教會存在很多問題，有淫亂、亂倫、分裂、比較、紛爭等等，保羅曾經去到他們那裡處理這些問題，但

與他們的互動非常艱難，他不被接納。保羅很愛哥林多教會，在信中以愛來修剪他們，但同時又怕他們

看了信後，跟他的關係破裂。有很大的攻擊，保羅不得不逃離以弗所，來到特羅亞。他在寫這封信時，

處於艱難的光景，一方面知道 神使用他來復興哥林多教會。後來提多帶來好消息，哥林多教會收信後

大大地懊悔，開始處理淫亂的問題。他知道後充滿感恩，寫這卷書信給哥林多教會，預備他們的心，讓

他再次來探訪他們。◎請問你對於牧者的職份是用什麼方式及心態去『敬重』及『看待』？身為一位信

徒『敬重』很重要嗎? 如果你是當時的哥林多教會的會友或是領袖，看了保羅前後來信嚴厲的教導，你

有什麼反應? （仍舊我行我素?或是立即回轉認罪及改變呢? ） 

 

2.在經文中「喪膽」的意思是越來越疲乏無力。保羅知道他的服事是  神的揀選，不在乎自己，乃是單

單在乎 神。他說「乃將那些暗昧可恥的事棄絕了；不行詭詐，不謬講神的道理，只將真理表明出來，

好在神面前把自己薦與各人的良心。」(v.2) “不行詭詐”特別指傳講 神的真理的時，不投機取巧，

不一味迎合人的歡喜。“暗昧可恥”的事就是卑賤的事，他不用欺騙的手法來達到目的，不謬講  神的



道理。保羅領受了職分，知道自己被揀選，只將真理表明出來。他這麼做是因為知道︰「我們原不是傳

自己，乃是傳基督耶穌為主，並且自己因耶穌作你們的僕人。」(v.5)從保羅的信件及教導中看到他的

光明；不走在黑暗，甚至灰色地帶「那吩咐光從黑暗裡照出來的神，已經照在我們心裡…。」(v.6) 保

羅在大馬色經歷  神的大光「已經照在」他的心裡，叫他「得知神榮耀的光顯在耶穌基督的面上。」他

得著這個啟示和經歷，得以在服事中不喪膽，可以離棄一切可恥的事，把真理顯明出來。他更明白的是

「我們有這寶貝放在瓦器裡，要顯明這莫大的能力是出於神，不是出於我們。」(v.7)這個服事是大有

能力的，是出於 神，而非他的學識或經驗能幫到什麼，而是單單有耶穌在他心裡，他很珍惜這個與  

神的關係、這個生命的經歷。◎一個服事神的人往往因人負面話語而「喪膽」；也可能因人『無語』

『冷對待』而疲乏無力，請問身為基督徒、教會同工或長執，我們如何避免哥林多信徒的錯誤呢?  

 

3.保羅在當時的羅馬統治時代，面對政治及宗教的壓力，又面對牧養教會的批評及論斷，聽起來是非常

令人失望及沮喪的。但是他回應哥林多教會說:「我們四面受敵，卻不被困住；心裡作難，卻不至失

望；遭逼迫，卻不被丟棄；打倒了，卻不至死亡。」(v.8-9)可見耶穌在保羅的生命裡顯為大，因此，

耶穌在我們生命裡有多大，我們就能為祂做多大的工作。我們面對困難時，不要咒詛環境，也不要咒詛

自己，而是問能否讓耶穌更大地在我們生命裡。◎請問什麼是讓耶穌更大的在我們生命中，以致不被環

境困住? 而你是否有讓祂的權能在你生命中彰顯呢?或是因自己的經歷限制了耶穌的作為呢? 

 

4.保羅曾對哥林多教會指著那些滅亡的人說：「此等不信之人，被這世界的神弄瞎了心眼，不叫基督榮

耀福音的關照著他們。」這世界的神，就是指著管轄這幽暗世界的王撒旦魔鬼說的。聖經把造成現世制

度的責任歸於撒旦，它是蒙蔽人心的，引人犯罪，其工作的目的，乃是使人不來就光，離棄基督，走向

不信之路。但牠的敗壞最後結局，是要遭受神的審判而終歸滅亡。◎請問在這世代裡世界如何把人們的

眼睛弄瞎了?  

 

5.「身上常帶著耶穌的死、使耶穌的生也顯明在我們身上」就是說當死在我們身上作工運行的時候，生

就在別人身上作工運行。凡是在自己身上尋求生命的，反而得不著生命。是死在我們身上發動，生命就

在別人身上發動。照樣，我們不要在自己身上尋求能力，我們只要問自己有沒有膏油。作為基督徒，我

們一定要看穿生和死；要知道世人所以為的生只不過是暫時的生，但卻有另外一個我們眼所不能見的

生、那才是永生；世人都害怕死，想盡量拖延那死的到來，但是基督徒卻不怕這世上的死，因為在這裡

死了的還要再醒來，但是那第二次的死才是真正的可怕，那是靈魂的死；對於生命，我們一定要知道我

現在的生命不過是暫時的，如同旅行時所搭的帳蓬，這個世界不是我們永遠的家，我們的家和盼望都是

在天上而不是在地上；這就是保羅為本章經文所作的總結，在本章 18節:「原來我們不是顧念所見的，

乃是顧念所不見的，因為所見的是暫時的，所不見的是永遠的。」，這是每一個基督徒都應該要知道

的。◎請問『所不見的』指的是什麼? 為什麼要特別顧念呢? 

※參考《哥林多前書》讀經課程 楊震宇、陳終道《新約書信讀經講義》、《聖經精讀本註解》   

https://www.goldenlampstand.org/glb/read.php?GLID=15207

